



Inguat invita a la temporada del Ballet Folclórico, Marimba y Trajes Regionales

¿Por qué los loros y otras aves imitan lo que les decimos?



31 de julio vence el plazo para pagar el impuesto de circulación



Inguat invita a la temporada del Ballet Folclórico, Marimba y Trajes Regionales

Con el objetivo de promover nuestra cultura el Instituto Guatemalteco de Turismo -INGUAT-, invita a los guatemaltecos a vivir y disfrutar de increíbles presentaciones con la nueva temporada oficial de Ballet Folclórico, Marimba y presentación de Trajes Regionales

Este espectáculo constituye una muestra integrada de las diferentes expresiones artísticas y la proyección folclórica que refleja la riqueza cultural que posee Guatemala.

El evento se realizará en Teatro de Cámara "Hugo Carrillo, del Centro Cultural Miguel Ángel Asturias, las fechas programadas para el mes de julio son:

Sábados: 08, 15, 29 en horario de 17:00 horas.

Domingos: 09, 16 y 30 en horario de 16:00 horas.



El evento es totalmente gratis con la participación de 50 artistas logrando con ello una experiencia única donde el legado y la historia renacen. Puedes adquirir tus entradas en las instalaciones centrales del INGUAT (7ma. Avenida 1-17 Zona 4, Centro Cívico, Guatemala.) Tel. 2290-2800 ext. 6048, 6049 y 6050.

31 de julio vence el plazo para pagar el impuesto de circulación



El plazo para pagar el Impuesto de Circulación vence el 31 de julio, según lo establece, el Decreto 70-94, establece que el plazo para pagar el Impuesto de Circulación vence el 31 de julio. Los contribuyentes que paguen después de esa fecha tendrán que pagar multas e intereses. De acuerdo con la Ley, el Impuesto de Circulación, se pagará una vez al año, durante el período comprendido del 1 de enero al 31 de julio.

La multa por no pagar el impuesto de circulación en el plazo estipulado es del 100% sobre el valor del impuesto. Además, correrá un interés anual del 12.65% prorrateado al día de pago. Si el pago vencido se hace voluntariamente, la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) aplicará un descuento del 75% sobre el importe de la multa.

Para hacer efectivo el pago del impuesto, el contribuyente debe tener su número de identificación tributaria (NIT) del propietario del automotor y el número de placa. Antes de pagar se debe verificar que esté solvente en cuanto a multas de tránsito.

Pasos para a seguir:

ingresar a declaraguat.gt
 entrar a la sección de vehículos y seleccionar el formulario SAT-4091 Vehículos Circulación
 seleccionar el tipo de placa e ingresar el número de esta y el NIT en las casillas
 el sistema informará el monto a pagar y la fecha máxima para presentar el formulario
 validar y congelar la información
 imprimir la boleta SAT-2000 y pagarla con el método preferido (banca virtual o agencias de bancos autorizados, o cajeros automáticos 5B)

Como imprimir la calcomanía:

ingrese a sat.gob.gt
 seleccione servicios tributarios y luego mis documentos
 haga clic en impresión de calcomanía
 seleccione el tipo de placas del vehículo
 digite el NIT del propietario y el número de placa
 seleccione imprimir calcomanía y descargará el documento en PDF

Icon of the Seas, el Crucero más Grande del Mundo

Este será el mayor crucero del mundo. El Icon of the Seas, de Royal Caribbean International.

20 cubiertas, 8.000 viajeros y un parque acuático
Con casi 365 metros de largo, este nuevo buque contará con un total de 20 cubiertas y tendrá capacidad para albergar casi 8.000 huéspedes. Además, la nueva embarcación estará dividida en ocho barrios, ofreciendo 28 formas de alojarse, de forma que los 2.805 camarotes también están diseñados para diferentes tipos de huéspedes.



También, el Icon of de Sea será el mayor parque acuático en el mar. Contará con seis toboganes, uno de ellos con una enorme caída de 14 metros, y tendrá una pista de obstáculos que abarcará uno de los costados del buque a casi 47 metros sobre el nivel del agua. Además, contará con la piscina infinita más grande emplazada en un crucero.

¿Por qué los loros (y otras aves) imitan lo que les decimos?

Algunas especies de aves, como los loros y las cotorras, son capaces de imitar con gran precisión el habla humana, cómo y por qué lo hacen. Los loros, cotorras y algunas otras especies de aves son famosas por su capacidad de "hablar", aunque lo que hacen en realidad es simplemente imitar los sonidos que escuchan. Cómo lo hacen y por qué solo algunas aves tienen esta capacidad.

Ningún a ave "habla" ya que no poseen cuerdas vocales. Solo imitan con mucha precisión los sonidos que escuchan, mediante su propio órgano vocal llamado siringe. Este se ubica en la tráquea y es el responsable de la gran capacidad de vocalización de las aves, incluyendo su capacidad de "cantar".



La siringe está compuesta por múltiples membranas y anillos en los que el aire vibra al pasar; lo cual les permite emitir una amplia gama de sonidos y ritmos. Muchas especies presentan dimorfismo sexual en este aspecto y los machos pueden emitir una gama más amplia de sonidos que las hembras, ya que el propósito principal de estas vocalizaciones son las exhibiciones de apareamiento. Varias aves tienen tendencia a imitar los sonidos que escuchan, como los cuervos y las urracas.

Algunas, como los loros, poseen además una lengua redondeada que, al moverse a gran velocidad, hace vibrar el aire y permite reproducir sonidos que imitan con gran precisión los que los humanos emitimos gracias a las cuerdas vocales.

Entre las especies que logran imitar el habla con mayor precisión se encuentran el loro gris africano, y los guacamayos, las cacatúas y los periquitos, imitan el habla, pero no con la misma claridad.



fecha y hora del último partido de la Selección Nacional en la fase de grupos de la Copa Oro 2023

La Bicolor se enfrentará a Guadalupe, en la tercera jornada de la fase de grupos de la Copa Oro 2023. La Bicolor, dirigida por el entrenador mexicano Luis Fernando Tena, se ha trasladado de Houston, Texas a New Jersey, para jugar su tercer partido en la Copa Oro.

En su primer duelo, la Selección Nacional se impuso por 1-0 a Cuba, con anotación de Darwin Lom y sumó sus primeros tres puntos en el certamen.

En su segundo enfrentamiento, Guatemala empató sin goles contra la Selección de Canadá, en Houston y llegó a 4 puntos, mismos que tiene Guadalupe.

El combinado chapín realizó su última práctica en un complejo deportivo ubicado en Nueva Jersey, donde el técnico Luis Fernando Tena definió la alineación que utilizará ante la selección caribeña, la cual empató 2-2 contra Canadá y derrotó 4-1 a Cuba.

El duelo contra Guadalupe, decidirá la clasificación de Guatemala a los cuartos de final de la Copa Oro 2023 (avanzan los dos primeros lugares de cada grupo).

Guadalupe vs Guatemala – martes 4 de julio a las 16.30 horas



Selección femenina a por la medalla de bronce

La Azul y Blanco quedó en segundo puesto del grupo y se enfrentará a México en las semifinales de los Juegos Centroamericanos y del Caribe.

Venezuela asegura el primer lugar del Grupo A y avanza a las semifinales del torneo. Guatemala se queda en la segunda posición del Grupo A, asegurando su lugar en las semifinales del torneo. Pese a la derrota, la bicolor ha demostrado un buen nivel de juego y ha dejado una grata impresión en el torneo.